



# Estado con finanzas sanas y capacidad crediticia: calificadoradora Fitch Ratings

Por **Germán León**

Guajuato, Gto. La capacidad crediticia con la que cuenta el estado de Guanajuato y el manejo de sus finanzas ha sido muy bueno de acuerdo a la calificadoradora Fitch Ratings, que además señaló que el Ejecutivo ha podido solventar sin problemas deudas que adquirió.

Así lo expresó Iliana Guajardo, directora Senior de la calificadoradora durante una reunión con los integrantes de la comisión de Hacienda y Fiscalización del Congreso local, donde se analiza la solicitud de endeudamiento por 5 mil 300 millones de pesos del gobierno de Diego Sinhue Rodríguez Vallejo.

Si bien dijo que la calificadoradora no puede emitir una recomendación u opinión sobre si es viable adquirir la nueva deuda, Iliana Guajardo señaló la actual que tiene el Gobierno del Estado de alrededor de 5 mil millones de pesos, es baja en relación a sus finanzas.

*“El nivel de deuda es bajo lo que hemos visto es que el nivel de apalancamiento bancario del estado es muy constante, ha tenido ciertos incrementos, pero hemos evaluado que el estajo ha tenido la flexibilidad de amortizar ciertos créditos que ha tenido, su nivel de calificación le permite tener buenas condiciones de mercado”.*

La legisladora de Morena, Magdalena Rosales Cruz expresó la preocupación e incertidumbre es respecto a cómo se pagaría la deuda, si podrían incrementarse los impuestos o bien hace recortes al gasto corriente.

Iliana Guajardo también expuso que ellos no podían dar alguna recomendación sobre cómo podría pagar el Estado la deuda.

*“Nuestra evaluación es en base a las consideraciones del estado, nosotros no recomendamos qué es lo que se tiene que hacer para solventar un escenario determinado, incluso del nivel de endeudamiento nosotros no decimos qué nivel, ni en qué condiciones una entidad lo debe de tomar”.*

Por su parte, la legisladora del PAN y presidenta de la comisión de Hacienda, Alejandra Gutiérrez Campos señaló que lo anterior reafirma que el estado cuenta con finanzas sanas.

Apuntó que las mesas de trabajo continuarán al menos con dos calificadoras más para tener más información y analizar si se aprueba o no, la solicitud de deuda del gobierno estatal.

*“Con lo que hoy se dijo es que reafirma que Guanajuato tiene finanzas sanas que ha manejado de manera adecuada sus finanzas y que tiene disciplina en la forma de gastar y que tienen un buen manejo de la deuda, es una de las entidades federativas que menos deudas tiene”.*